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在摒弃了曾经的模仿与以往的争辩声后，这一次的“啤酒节”终于迎来了官宣的“新身份”，随之而来的还有如潮的好评。
要知道，在酒文化历史悠久的淄博，想获得这样的肯定，其实并不容易。
淄博市委常委、宣传部部长毕荣青在2020首届淄博青岛啤酒节新闻发布会上曾表示，此次啤酒节项目设计时尚活力、特

色鲜明、亮点纷呈，服务保障周密细致、高效有序，必将为淄博市民献上一场集文化、美食、时尚、休闲于一体的啤酒嘉年华。
8月30日，为期10天的淄博青岛啤酒节已经落幕，纵有千般不舍，更有万般期待。
入园近30万人次，饮用各式啤酒超180吨，此次啤酒节既是一场高规格的盛会，又是对主办地软硬实力的一次大考，不仅

体现了淄博致力打造开放型城市的信心与决心，也注定成为淄博经济发展史上无法淡忘的一页。

开放包容 拓展气质淄博的内涵
淄博市委原书记杜祥荣：

啤酒节为淄博的对外开放打开了一扇窗
对于宣传和发展淄博，起到了极大的促进作用

“此次淄博青岛啤酒节实
际是一场经贸活动，它为淄博
的对外开放打开了一扇窗，对
于宣传和发展淄博，起到了极
大的促进作用。”

日前，85岁的淄博市委原
书记杜祥荣在接受本报记者采
访时，对本次啤酒节的举办表
示了充分肯定。

杜祥荣说，近几年的改革
开放，全国从上到下进展都很
迅速，如今的形势犹如逆水行
舟，不进则退，发展慢了便是
落后。

“近几年，淄博在各方面的
发展均取得了不错的成绩，特
别是城市建设方面，成绩尤为
突出。如淄博市委提出的打造
公园城市的整体规划，我认为
是十分睿智和正确的，这既是
围绕山东省委深化改革创新、
打造对外开放新高地的目标定
位，又是淄博市民所期盼的宜
居蓝图。”

杜祥荣表示，当前，更深层
次改革的发展思路，对各地政
府提出了更高的要求，于淄博
而言，开放力度要更大一点，发

展思路要更快一些，使人民得
到的实惠要更突出一些。不可
否认，不论是农村的脱贫致富，
还是城市的发展建设，淄博市
近几年都做得不错。

在杜祥荣看来，城市建设
想要加速发展，必须要按照城
市功能进行多方面、深层次的
改革。淄博这座城市的加速发
展，除了要抓硬件、抓开放外，
还应做好会展、文旅和论坛三
个方面的工作。

“如果能将这几项工作做
好，就能充分提升淄博这座城

市的凝聚力，提高城市功能，加
大城市改革力度，吸引更多的
人才、外资、技术等，从而加速
城市发展的步伐。”杜祥荣表
示，淄博一直走在改革开放的
道路上，对比深圳等南方城市，
无论是改革的步伐，还是开放
的程度，还存在较大差距。希
望淄博能在当前基础上，按照
省委、省政府的统一部署，进一
步解放思想、更新观念、加大开
放力度，不光要“引进来”，还要

“走出去”，真正使淄博经济融
入全球经济一体化。

“淄博的人才政策让我们
感受到了这座城市的包容，也
坚定了我们来此创业发展的信
心。”

日前，年仅35岁的巩相峰
在向记者提及自己在淄博的创
业经历时，对淄博的人才政策
竖起了大拇指。

毕业于哈尔滨工业大学，
现任纽氏达特机器人系统技术
有限公司总经理，头顶山东青
年创业导师的光环……巩相峰
的人生与淄博这座城市已然完

全交融。
“淄博的人才引进政策对

企业的帮助是巨大的，让企业
在吸引人才的基础上，能极大
地减轻自身的资金压力，让企
业能更好地吸收优秀人才，促
进企业的快速发展。”巩相峰介
绍说，近年来，淄博先后出台

“人才新政23条”“人才金政37
条”政策，其公司也在政府的帮
助下，获得了大量关于人才以
及高新技术方面的政策支持。

“此外，公司积极响应政

策，成立了一支泰山学者团
队，新的纽氏达特机器人系统
技术有限公司也是在这一背景
下成立的。”巩相峰说，目前，
淄博对于人才的吸引政策是空
前的，开放力度有目共睹。眼
下，由其掌鞭的纽氏达特机器
人系统技术有限公司不仅在淄
博拥有基地，在苏州也拥有研
发中心。

“‘人才金政37条’使我们
苏州分公司的人才同样也享受
到了淄博的人才引进政策，这

种从‘人才一定要到淄博来’到
‘是人才即可为淄博所用’的转
变，是此次人才引进政策最大
的吸引力，充分体现了淄博这
座城市的包容，这是很多城市
尚不具备的。”

在巩相峰看来，淄博在人
才引进政策的帮助下，不仅能
使当地人才获得媲美一、二线
城市水平的薪资，还能充分发
挥三线城市低物价、低房价的
优势，从而吸引更多的人才“落
户”淄博。

“今年3月，巴西公牛3万吨
木浆在历时47天的海上运输
后，首批600余吨成功运抵淄博
保税仓库，这是我们公司入驻
淄博保税物流园后完成的第一
单跨国贸易。此前，作为巴西
公牛在中国的代理销售商，山
东欣海连国际物流有限公司在
淄博保税物流园正式挂牌。”日
前，山东欣海连国际物流有限
公司经理李军在接受本报记者
采访时说，在淄博内陆港正式
启动后，保税物流园成功引入
世界第二大桉木浆品牌巴西公
牛，并利用得天独厚的优势聚

集淄博及周边地区纸类企业，
打造100万吨木浆分拨中心，以
满足山东省内相关纸类企业的
纸浆需求，形成具有“淄博特
色”的又一竞争优势。

“在企业决定入驻淄博
前，淄博市各级政府积极协
调，为企业顺利入驻淄博“开
绿灯”，无论在政策上，还是在
入驻的工作流程上，都给企业
提供了很多支持和帮助。”李
军介绍说，巴西公牛是淄博对
外开放引进优质外资企业的
一个代表，能够顺利入驻淄
博，充分体现了淄博对外开放

的决心，以及企业对于淄博的
信心，而巴西公牛也将依托淄
博打造山东乃至华东地区的
区域中心。

“首届淄博青岛啤酒节的
举办，对于打造淄博名片，提升
淄博的城市知名度，以及将淄
博打造成高水平开放型城市，
均起到了积极的促进作用。对
于我们企业而言，这也是一次
机遇，能够更好地帮助企业扩
大经营，促进企业积极拓展自
身优势，提升企业竞争力，顺利
实现企业的发展蓝图。”在李军
看来，此次啤酒节好比是打开

淄博气质“内涵空间”的一把钥
匙，不仅为广大市民提供了与
亲朋好友放松相聚的场所，同
时也使本地企业有机会与异地
客户一同领略淄博特色、了解
淄博风情、感受淄博魅力，帮助
企业更好地与客户完成深度
合作。

“在此，我们衷心祝愿淄博
青岛啤酒节能够一直举办下
去，成为淄博对外开放的又一
窗口。”李军说。

大众日报淄博融媒体中心
记者 成建强 姜涛 见习记
者 李振兴
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